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深市主板、中小板合并影响几何
深市合并主板与中小板于4月6日正式实施。据

Wind数据统计，目前深市主板、中小板上市的企业数量

共有1472家，对应总市值超23万亿元。深市主板、中小板

合并对市场影响几何？多数人士在接受采访时表示，合并

对投资者实际影响有限，却对我国资本市场建设具有重

要的历史意义。

合并靴子正式落地

经证监会批准，深市合并主板与中小板于4月6日正

式实施，这意味着未来深市将形成以主板、创业板为主体

的市场格局。深市主板、中小板合并后，有哪些变化是市

场关注的重点。据了解，深市主板、中小板此次合并遵从

“两个统一、四个不变”的工作安排，即统一业务规则，统

一运行监管模式，保持发行上市条件不变，投资者门槛不

变，交易机制不变，证券代码及简称不变。

合并后，原中小板上市公司的证券类别变更为“主板A

股”，证券代码和证券简称保持不变。在原中小板申请上市的

企业已提交的发行申请文件的“中小板”字样视同为“主板”。

证券代码区间，原中小板“002001-004999”证券代码区间

由主板使用，主板A股代码区间调整为“000001-004999”，

深交所2019年1月11日发布的《关于中小企业板启用

“003000-004999”证券代码区间的通知》废止。

在两板合并业务规则整合过程中，深交所对交易规

则、融资融券交易实施细则、高送转指引等7件规则进行

了适应性修订，并废止《关于在部分保荐机构试行持续督

导专员制度的通知》等2件通知，主要涉及删除中小板相

关表述、统一高送转定义、调整相关交易指标计算基准指

数、取消持续督导专员制度等。相关调整安排在4月6日两

板合并实施时生效。

改革涉及1472股

深市主板、中小板为何要进行合并？开源证券指出，

中小板设立的初衷是实现从深市主板到创业板的平稳过

渡。由于其设立在深市主板内部，在主板制度框架下运

行，因此与深市主板并无根本性差异，反而承接了深市主

板的IPO融资功能以及服务部分大型企业的功能，因此

深市主板和中小板的合并是水到渠成。

开源证券还谈到，注册制已在创业板顺利落地并获

得了良好的市场反馈。总体而言，创业板已经具备成熟的

企业融资和定价等服务功能，中小板作为过渡板块存在

的意义逐渐淡化。江海证券表示，合并深交所主板与中小

板是顺应市场发展规律的自然选择，也是构建简明清晰

市场体系的内在要求。

那么此次深市主板、中小板合并涉及哪些股票？深交

所官网显示，截至4月2日，深市主板共有468家上市公

司，市值合计约9.82万亿元。中小板上市企业数量扩至

1004家，总市值约为13.38万亿元。也就是说，深市主板与

中小板合并之后，深市主板的企业数量共有1472家，总

市值约23.2万亿元。 （下转6版）
北京商报记者 刘凤茹
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北京累计接种新冠疫苗超1045万人

高蕾/制图

在经历了找买家、 谈出售等一系列

努力后，4月5日上午，LG电子正式宣布关

闭手机业务。LG表示，手机业务的收尾工

作预计将在7月31日之前完成。曾登顶全

球三大手机制造商之一的LG电子， 早已

被后浪重重地砸在了沙滩上。截至今年，

LG手机在全球市场的份额仅为1%左右。

历史总是惊人的相似，摩托罗拉、诺基亚

等手机大佬们前仆后继……然而， 错过

了智能机，就是错过了这个时代。作为八

零九零的共同记忆，尽管昔日荣光不再，

但大佬们依然凭借深厚的“家底”在通信

等领域里风生水起。 （见3版）

■ LG手机谢幕

■ 掉队的大佬们

■ 专利续命

新增地方债“打法”有变 “疫苗护照”能带来出行自由吗
今年开年我国地方债发行呈现新变化。截至今年4月初，我国湖

北与四川相继发出年内首批地方新增专项债券， 这一动作相较往年
出现延迟。而在此前的一季度，随着偿债高峰到来，各地方政府通过
再融资债券集中掀起了一轮“借新还旧”风潮，用以偿还政府存量债
务。业内预计二季度后，我国各地将迎来一波新增专项债发行高峰。

随着全球范围内大规模疫苗接种工作的展开，“疫苗护照”的
概念也在越来越多的政府与行业中获得支持， 以此想要摆脱封锁
和旅行禁令等防疫措施带来的影响。有人已迫不及待先行，有人还
在观望，但在互认的现实性和可能带来歧视的担忧下，一张“疫苗
护照”能成为人员往来与经济复苏的令牌吗？

据北京市卫健委官方微信消息，截至2021年4月4日，北京市累计报告接种新冠病毒疫苗1668.71万剂次，累计接种1045.62万人。此外，各地累计报告接种

新冠病毒疫苗13997万剂次。 北京商报综合报道


